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(I lavori iniziano alle ore 9.32 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 279 presentata da Giaccone,
inerente a "Adrenalina autoiniettabile per soggetti allergici in età pediatrica"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 279.
La parola al Consigliere Giaccone per l'illustrazione.

GIACCONE Mario

Grazie, Presidente.
Ha già introdotto lei l'argomento: l'adrenalina autoiniettabile per i soggetti allergici in età

pediatrica, in particolare bambini che sono, in virtù della loro patologia, a rischio di anafilassi.
SCR Piemonte, con il bando del 23 gennaio 2016, ha assegnato, a giugno dello stesso anno,

una fornitura di adrenalina della ditta Bioproject, che ha nome il farmaco denominato Chenpen,
al posto delle precedenti che era Jext e Fastjekt.

Per essere concisi e sintetici, Presidente…

PRESIDENTE

Colleghi, vi chiedo gentilmente di tenere un comportamento riguardoso in aula, nel
rispetto di chi deve illustrare l'interrogazione.

Grazie.

GIACCONE Mario

Grazie, Presidente.
In considerazione del fatto che le nuove siringhe assegnate non hanno le medesime

caratteristiche di quelle precedenti e, in particolare, sono molto più scomode da usare, dal punto
di vista della sicurezza danno meno garanzie e devono - ricordo - essere utilizzate in situazioni
di particolare difficoltà (magari con il bambino nel panico perché è in preda a una pre-crisi di
anafilassi e non ha intorno il genitore che la sa usare, ma le maestre o qualche altro operatore
presente), è chiaro che il fatto che le precedenti fossero molto più agevoli, molto più rapide, più
protette e più sicure dava una determinata garanzia che queste successive non danno.

La nostra preoccupazione è sollecitata proprio dalle associazioni dei genitori di questi
bambini, i quali dicono addirittura, nelle raccomandazioni della nuova penna, che c'è scritto che,
visto che una sola iniezione potrebbe non essere sufficiente, non per la quantità, ma per il fatto
di non riuscire ad arrivare a destinazione, di portarsene sempre due. La domanda - e concludo,
nello sforzo di essere più possibile sintetico, ma chiaro - è cosa la Regione a questo proposito,
visto che è chiaro che le caratteristiche delle due forniture non sono le medesime, ha intenzione
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di fare per ovviare alla difficoltà.
Grazie, Presidente, e grazie, Assessore, per la risposta.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Mario Giaccone per l'illustrazione.
Per conto della Giunta si è reso disponibile alla risposta l'Assessore Luigi Icardi.
Prego, Assessore, ne ha la facoltà per tre minuti.

ICARDI Luigi Genesio , Assessore alla sanità

Grazie, Presidente.
È una materia estremamente tecnica, per cui il Settore farmaceutico della Direzione

sanità mi ha dato una traccia adeguata.
Come lei diceva, in data 29 aprile 2020, a seguito dell'espletamento del decimo appalto

specifico, per la gara 12/2020 relativa al sistema dinamico e acquisto è stata disposta
l'esecuzione in urgenza, a far data dal 29 aprile, della fornitura di farmaci emoderivati per le
aziende del Servizio Sanitario Regionale delle Regioni Valle d'Aosta, Lazio, Molise e Puglia e
ovviamente il Piemonte.

Nell'ambito di questa gara, per il lotto in questione, sono stati aggiudicati: Chenpen 150
da 0,3 milligrammi, Chenpen 300 e farmaci equivalenti in termini di principio attivo. Forma
farmaceutica, dosaggio e gli altri prodotti in commercio a base di adrenalina autoiniettabile,
ossia Jext e Fastjekt, come esplicitato anche sul sito dell'AIFA (c'è una tabella allegata che è il
comunicato di AIFA).

D'altro canto, le raccomandazioni dell'EMA, citate nel testo dell'interrogazione in oggetto,
hanno lo scopo di promuovere l'uso corretto degli autoiniettori, precisando che la formazione
dell'utilizzatore è di fondamentale importanza e che, tra l'altro, gli operatori sanitari devono
prescrivere due autoiniettori che i pazienti devono portare sempre con sé, come riportato nelle
schede tecniche dei singoli prodotti. Per tutti e tre i medicinali in commercio è disponibile sul
sito AIFA il materiale didattico per i pazienti e per gli operatori sanitari che, a ogni buon conto,
si allega.

Pertanto, a quanto consta, anche il prodotto aggiudicato in gara, quindi quello che noi
abbiamo oggi disponibile, stante la sua accertata equivalenza quantomeno normativa rispetto
agli altri farmaci a base di adrenalina autoiniettabile, viene considerato appropriato anche sotto
il profilo della sicurezza d'uso.

Tanto premesso, occorre comunque rammentare che l'aggiudicazione da parte di SCR
Piemonte del farmaco Chenpen non esclude, in questo come in altri casi, la possibilità di acquisto
di un farmaco differente da parte delle Aziende Sanitarie Regionali e delle ASL, qualora
specificatamente richiesto per motivate esigenze cliniche dello specialista.

In estrema sintesi, la gara è stata espletata, dobbiamo sottostare al contratto di gara, ma
certamente sulla prossima fornitura queste indicazioni saranno rese cogenti nella prossima
gara.

Al momento, le ASL possono discostarsi da questo su motivate esigenze richieste da parte
del paziente.

Grazie.

PRESIDENTE
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Ringraziamo l'Assessore Icardi per la risposta.
Consigliere Giaccone, non ha diritto di replica perché è un'interrogazione indifferibile e

urgente.

GIACCONE Mario

Non voglio replicare, volevo solo chiedere il testo della risposta all'interrogazione.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.35 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g. inerente a
"Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta inizia alle ore 10.43)


